

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Suscripcion en Córdoba... Por un mes.... 2 Ptas.
Por trimestre... 5'50 »
Fuera de Córdoba..... Por un mes.... 2'50 »
Por trimestre... 7 »

DOMINGO 8 DE MAYO DE 1881.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXXII

DE AGRICULTURA, INDUSTRIA Y COMISION PERMANENTE DE POSITOS DE LA PROVINCIA DE CORDOBA.

(Continuacion.)

CAPITAL MOVILIARIO.

vacas á. 375 pts. 7500,
de cabada. 275 " 2750,
de vacas á. 375 " 2250,
de burras á. 150 " 900,
puercas de corral á. 75 " 900,
primales (cerdos de 2 años) 55 " 660,
Apero de carretas, arados y demás enseres de la labor. 1750 "

CAPITAL CIRCULANTE.

32,24 hect. de trigo. 1848
de cebada. 192,50
de habas. 140
de escaña. 9
de garbanzos. 87,50
de arvejonas 12,50
de yerros. 1500
de paja para el ganado. 6680
de contribuciones. 875
de las casas del cortijo, que en esta provincia son del labrador. 2525
1750

Total capital de explotacion. 32329,50

Una cantidad dividida por el número de hectáreas que hemos supueso al cortijo, corresponden á cada hectárea de capital de explotacion 167,51 pesetas; y dividida por las hectáreas que comprende el tercio, toca á cada una 505,14 pesetas.

En el cultivo de ruedos se requiere un capital por hectárea de 618,75 pesetas, incluyendo en esta cifra las labores, los abonos, la renta y contribucion. En el cultivo de los olivares rüedos, se necesita próximamente un capital para las labores de 100 pesetas y 146 respectivamente, advirtiendo que en esta suma no está incluida la parte correspondiente á renta, contribucion y salarios del capataz, guardas, etc.

El capital de explotacion que requiere el cultivo de año y vez no se calcula, porque los datos referentes á extension superficial que comprenden y que se expresan al contestar á la pregunta, la Junta y la Comision consideran exagerados por mas que los haya tomado de los amillaramientos.

7. ¿Qué parte de dicho capital se gasta para la amortizacion, cuál para la renta y cuál para el colono cultivador?
No es posible á las Corporaciones de mi Presidencia, por falta de datos, contestar á esta pregunta: la contabi-

lidad inherente á las explotaciones agrícolas de esta provincia, dista mucho de ser perfecta, hasta el punto de ser muy contados los labradores que tengan la curiosidad de llevar, no ya verdaderos libros de contabilidad sino una simple libreta de Debe y Haber. En esta parte cualquiera otra industria que en la provincia se explote está mas adelantada que la industria agrícola.

8. ¿En qué proporcion están en cada provincia los propietarios que cultivan sus fincas y los labradores que las tienen concedidas en arriendo, aparceria, enfiteusis ó por otro concepto?

La falta de datos para contestar la pregunta 3.ª es causa de que la Junta y la Comision no puedan contestar á la pregunta 8.ª y tan solo pueden decir de una manera general que los labradores que cultivan tierras por arrendamiento son mucho mayor en número que los propietarios que cultivan por sí sus fincas.

9. ¿Cuál es próximamente el capital de explotacion agrícola que se necesita racionalmente en cada provincia? ¿Podrá calcularse la parte que corresponde á los propietarios cultivadores y la de los que llevan fincas ajenas?

10. ¿Cuáles próximamente el capital de explotacion agrícola que hoy se emplea en cada provincia? ¿Podrá calcularse la parte que corresponde á los propietarios cultivadores y la de los que llevan fincas ajenas?

La falta de datos, y mas que todo la falta de tiempo, no permite á las Corporaciones que suscriben, bien á pesar suyo, contestar debidamente á estas preguntas, acaso las mas pertinentes al objeto del interrogatorio.

Para determinar el capital de explotacion agrícola que requieren las labores, tal como hoy se practican, y el que puede necesitarse cultivando de la manera mejor posible, seria preciso hacer un estudio exactísimo de las distintas regiones agrícolas de la provincia, cuyas condiciones topográficas dificultan hacer ese estudio en breve tiempo. Sabido es que el Guadalquivir divide á la provincia en dos grandes porciones, una la Sierra, extensa, poco poblada, relativamente montuosa y con grandes masas de arbolado, y la otra la Campiña, de menos extension, más poblada y llana por lo general; y hasta tal punto son notables estas diferencias de extension superficial, que hay en la Campiña, partido judicial, como Montilla, que con una extension superficial de 17 020 hectáreas, tiene 13 207 habitantes, ó sea uno por cada hectárea 28

áreas, y en la Sierra está el partido de Fuente Obejuna que para una extension de 194.104 hectáreas, cuenta tan solo con 24.661 habitantes, esto es, uno por cada 7 hectáreas 88 áreas. Si á esto se une que las condiciones geológicas y meteorológicas son distintas en la Sierra y en la Campiña, y aun dentro de la misma circunscripcion, se comprenderá fácilmente que la agricultura de cada una de las zonas en que la provincia se divide, tiene que ser distinta, por ser distintos en ellas los factores de la produccion; esto es, la tierra, el clima, el trabajo, etc., y de aquí la imposibilidad de poder determinar en este momento el capital de explotacion que la agricultura de la provincia exige.

En cuanto al capital de explotacion agrícola que hoy se emplea en sus diferentes cultivos, es el siguiente, admitiendo como buenos los datos anteriormente sentados, y este capital es de 93.778.557 pesetas, segun se demuestra en el siguiente estado.

CULTIVOS.	Hectáreas.	Capital de explotacion por hectárea. Ptas. Cts.	Ptas. Cts.
Labor al tercio.	312.706	467	52.231.902
de ruedos.	31.909	618	19.719.762
de olivares.	491.045,09	400	19.641.804
de viñedo.	48.744,96	146	7.122.384
Total.			93.778.557

Al admitir este dato, debe entenderse que es un cálculo meramente aproximado.

En la labor al tercio, se ha adoptado el capital de explotacion de 167 pesetas por hectárea de cabida total, y no el de 505 pesetas por hectárea de tercio, en cuyo caso habria que multiplicar esta cantidad por 104.235 que es el tercio de las 312.706 hectáreas, que hay cultivadas en la provincia por este sistema. El resultado que arroja esta apreciacion es igual al obtenido en el estado anterior.

En el capital de explotacion correspondiente al cultivo del olivo, y de la vid, no va incluido el gasto de contribucion, renta, guarderia etc.

El capital de explotacion correspondiente al cultivo de año y vez, no se determina porque ya se ha dicho que las 58.845 hectáreas que aparecen cultivadas por este sistema es un dato exagerado, y por consiguiente los cálculos que sobre él se fundaran serian equivocados.

Se continuará.

Noticias NACIONALES.

De la Correspondencia y demás periódicos de Madrid, copiamos las noticias siguientes:
—Dice hoy un periódico:
«El resultado de las elecciones mu-

nicipales no ha desesperanzado al partido liberal-conservador, ántes por el contrario, parece animarlo para proseguir con más empeño que nunca sus trabajos para las elecciones generales.

Aseguran los conservadores que en estas obtendrán un triunfo más completo, ó por mejor decir, un triunfo relativo, y que no habrán de guardar relacion ninguna con las que acaban de verificarse. Se fundan para esta afirmacion, en que, la indole de los cargos municipales los somete en cierto modo al gobierno, y en que no desempeñándolos, por regla general, personas dedicadas á la verdadera batalla política, los electores proceden con mayor tibieza. Añaden tambien que en muchos distritos rurales, no habiendo cuadros completos de municipios representantes de tal ó cual partido, se reelige siempre, ó casi siempre, uno mismo que, por regla general, se adhiere á todos los gobiernos, creyendo revestirse así de mayor apoyo para defender los intereses que le están confiados.

Tan grandes como estas esperanzas son las que los ministeriales abrigan de derrotar á los conservadores en toda la línea.

—Por la designacion de la Junta de letrados del partido conservador-liberal ha presentado hoy en el tribunal Supremo de Justicia el procurador D. Manuel Martín Veña una querrela contra el gobernador de Sevilla, con motivo de la suspension de la comision provincial, suscrita por nuestro querido amigo D. Joaquin Gomez Pizarro.

—Algunos periódicos han anunciado el próximo regreso á Madrid del Sr. Romero Robledo. El Cronista, órgano de aquel distinguido hombre político, dice hoy:

«No sabemos que el Sr. Romero Robledo vaya á Madrid, como dice un colega. No lo sabemos y no lo creemos.»

—Crea un periódico que la minería democrática será más numerosa en el futuro Congreso que la minería liberal-conservadora.

—Es completamente inexacto lo supuesto por un colega, referente á que el embajador de España en Paris haya comunicado al ministro de Estado la noticia de que el gobierno francés opina que la guerra con Túnez terminará esta semana.

—Siete son las denuncias que han llegado al Tribunal Supremo contra gobernadores de la situacion conservadora y de la presente, y pende su tramitacion, segun nuestras noticias, de que se ratifiquen las primeras diligencias.

—La junta directiva del partido li-

beral-conservador se reunirá en breve y acordará los medios más oportunos para que la organizacion de los comités del partido en provincias sea rápida y eficaz en las próximas elecciones generales.

—Para cuando termine el periodo electoral, se anuncia una combinacion en el personal de la magistratura, basada segun se dice en la jubilacion de dos magistrados del tribunal Supremo que han cumplido la edad reglamentaria. Se asegura que en dicha combinacion será nombrado para una de las vacantes que resultan en el tribunal Supremo al actual presidente de la audiencia Sr. Sagasta.

—Los telegramas recibidos anoche del gobernador de Cádiz, sobre los sucesos del Puerto de Santa Maria, quitan mucha importancia á las noticias publicadas por el Correo, y anuncia aquella autoridad que remite comunicacion detallada explicando lo acontecido.

—Por el ministerio de Fomento se publicará en breve, segun nuestras noticias, una importante disposicion para que en lo sucesivo las propuestas que se hagan para la provision de cátedras, sean unipersonales en vez de ser como hasta aquí en ternas.

—Las capitales de provincia en que la oposicion ha triunfado contra los adictos son Huesca, Castellon, Badajoz, Avila, Oviedo, Ciudad-Real y Pamplona.

—Los aspirantes á las oposiciones al ministerio fiscal que no tengan la edad reglamentaria de 23 años, serán admitidos, segun nuestras noticias, á las oposiciones, siempre que las hayan cumplido al empezar los ejercicios.

—El Liberal pide al Sr. Ruiz Zorrilla que venga á Madrid, aunque alguien crea que su figura política aparece más grande vista de lejos.

El colega termina su artículo diciendo que el Sr. Romero Robledo, como dice un colega. No lo sabemos y no lo creemos.

—Y de todos modos, si se oscureciera el prestigio de un ilustre patriota engrandecido por la espartaco, como Victor Hugo, ¿quién sabe si surgiría un Gambaite, que aun no se ha revelado en ninguno de los hombres conocidos del partido progresista-democrático?

—El Globo dice que no cree que por nada ni por nadie se haya faltado en las elecciones de Madrid á la pureza del régimen electoral, y que habiendo noticias contradictorias sobre el triunfo del Sr. Orcasitas y del Sr. La Torre, lo mejor es esperar el escrutinio que ha de hacerse el domingo.

Esta mañana se ha acercado á nuestra redaccion una comision de electores del distrito de la Universidad pertenecientes al partido democrático-progresistas, para manifestarnos que

263 —
marcha de un furgon y una carreta que conducia los aparatos de justicia.

Un escuadron de gendarmes á caballo le servia de escolta, y detrás de ella un batallon de linea que formó cuadro en el centro de la plaza, dejándole limpio y rechazando hacia las aceras la multitud de curiosos.

El furgon que seguia á la carreta se colocó junto á esta y debia recoger despues de la ejecucion el cuerpo del reo.

Mr. Paris, conducido por un tren especial con su trágico aparato, se habia dirigido á la prision en cuanto llegó, dejando á sus ayudantes el cuidado de levantar la terrible máquina.

Los aparatos de justicia fueron descargados al punto y los ayudantes del verdugo se pusieron á la obra con la destreza que resulta de la costumbre, y los martillazos que ajustaban las vigas en sus mortaja-

264 —
jas y las clavijas que las sujetaban despertaron los ecos de la plaza.

Todo estaba ya concluido y aun el dia no parecia...

Las luces de los hachones que se movian en torno de los trabajadores daban al cuadro un aspecto pintoresco; el zumbido de las voces de la multitud parecia el murmurio confuso de las grandes mareas, y los soldados contenian dificilmente la creciente que á cada minuto iba reforzando la plaza.

La multitud comprimida formaba una masa compacta, tanto que un a filer que se hubiera arrojado de una ventana no hubiese encontrado sitio para llegar al suelo.

El cadalso ocupa el centro de la plaza y cincuenta metros apenas le separaban del hotel del Gran Ciervo, al que miraba de frente.

272 —
Al oír la llave de su prision girar en la cerradura, levantó bruscamente la cabeza y creyendo en una ronda nocturna volvió á entregarse á su lectura.

La puerta giró sobre sus goznes, y resonaron pasos de muchas personas en el corredor.

Esta visita tan matinal era evidentemente motivada, y el sentenciado levantó de nuevo la cabeza.

Una sola mirada á los recién llegados le reveló la verdad entera: comprendió que un tiempo bien corto le separaba ya de su última hora.

Aunque fuera grande su resignacion habitual, la carne es flaca, como dijo Jesús, y livida palidez cubrió su rostro.

Levantóse, sin embargo, con entereza y saludó con dignidad, pero sin alardes presuntuosos, á los mensajeros de la muerte.

El sentenciado, como ya sabemos, tenia ó aparentaba tener cuarenta

265 —
—¿Es decir que no ha querido apelar?—preguntaba un aldeano con chaqueton rayado y que en su aspecto revelaba ser algun rico tratante de las cercanias.

—No ha habido apelacion, y lo de la gracia de su indulto ha sido mentira,—le contestaba un vecino de la localidad.

—¿Y por qué?

—Porque el sentenciado, á pesar de las instancias de su abogado, no ha querido firmar.

—¿Es posible? Hé ahí un mozo del que puede decirse que no tiene gran apego á la vida.

—Ni al honor, puesto que no ha querido defenderse,—tijo un tercero, que encontró medio de deslizarse en el grupo, gracias al vigor de sus codos.

—¿Quién puede ser ese hombre? —Unos pretenden que es un ex-petrolero sentenciado por los consejos de guerra, y que oculta su nombre por miedo de ser fusilado.

según su juicio y el conocimiento que del resultado tienen, es candidato triunfante el Sr. La Torre, y han sido bien informados los que el último día de escritorio dieron la estadística en este sentido.

Nos hacemos eco de esta manifestación, esperando el resultado del escrutinio, que se celebrará el domingo.

La nueva irregularidad descubierta en la administración económica de Toledo, consiste en que no constan matriculados ni aparece que paguen contribución algunos industriales de aquella ciudad, no existiendo tampoco las bajas y altas de todos los contribuyentes ni las formalidades reglamentarias que han de mediar entre la Administración y la delegación del Banco de España.

Por este motivo se ha formado expediente al Sr. O., jefe del negociado de contribuciones, para averiguar las causas que han dado origen á estas condescendencias y á la informalidad que se observa en los procedimientos para el pago de las contribuciones.

Al mismo tiempo se ha abierto por la delegación inspectora una información de los industriales que han dejado de satisfacer las cuotas de contribución, para proponer en su día lo que proceda en estricta justicia.

Dice el Defensor de Granada: «En Alquefe han acaecido, según se asegura, graves desórdenes.

Los revoltosos han matado de un tiro á un guarda rural. Las autoridades suspendieron inmediatamente la votación. Se ignoran pormenores de la ocurrencia.»

Todos los periódicos hacen grandes elogios del servicio telegráfico en estos días. A pesar de las treinta y tantas mil mesas, y de los innumerables despachos oficiales y particulares que se recibieron y espidieron en Madrid y provincias, ni una sola queja se ha producido, lo cual honra en gran manera al cuerpo de Telégrafos.

Correspondencia particular del DIARIO DE CORDOBA.

Madrid 6 de Mayo de 1881.
Sr. Director del DIARIO DE CORDOBA.

Mi querido amigo.
Próximas las elecciones de diputados á Cortes, los hombres más importantes de la política demuestran su actividad para obtener un asiento en el futuro parlamento, y seguramente todas las fracciones ó grupos de las distintas escuelas políticas estarán representadas. De modo que tanto el señor Necedal como el Sr. Pi levantarán su voz en favor de sus respectivos

En cuanto al Sr. Ruiz Zorrilla, hace días existían dudas si regresaría á España; pero el *Liberal* de hoy publica un artículo muy intencionado que no habrá pasado desapercibido mucho al Sr. Martos. El popular periódico afirma que gozándose ahora de suficiente libertad para ejercer todos los derechos políticos, el ilustre ex-patriado no puede permanecer honradamente en el extranjero, puesto que su deber es batallar, y si en la lucha desaparece el prestigio que él goza, máxime cuando está aumentando por una larga expatriación, toda de esto le importa al país, porque quién sabe si en la lucha aparecerá un Gambetta, que aun no se ha revelado en ninguno de los hombres conocidos del partido democrático-progresista.

Yo creo que el Sr. Ruiz Zorrilla regresará pronto á España, porque hace pocos días escribió á sus amigos del

distrito de Burgo de Osma aceptando su candidatura.

Al dar cuenta del consejo celebrado ayer, por efecto de la precipitación se me olvidó detallar el decreto que firmó el rey y que había leído el señor Camacho. La prensa trae suficientes detalles, pero todo queda condensado diciendo que por ningún concepto se autorizará en lo sucesivo la emisión de inscripciones que corresponden á los ayuntamientos por sus bienes de propios desamortizados. Se establecerá un turno riguroso al que se someterán las administraciones económicas, la Dirección de la Deuda y la intervención general de la administración del Estado.

Terminadas las elecciones en Antequera, el delegado del gobierno señor Fernandez regresará á Madrid el martes próximo. Dicha autoridad ha manifestado telegráficamente al ministro de la Gobernación que se encuentra preso un sujeto que disparó un tiro de pistola contra el alcalde del Valle.

El ministro de Fomento ha despedido hoy con el rey, habiendo quedado firmados los decretos estableciendo telégrafos ópticos en los montes inmediatos á las capitales, y aumentando el personal facultativo de ingenieros en los distritos.

Una comisión del comité constitucional de Granada ha visitado hoy al Presidente del consejo con la pretensión de que sean separados dos individuos de la comisión provincial por ser demócratas.

Las fiestas del centenario prometen ser suntuosas. Para mañana está citada la comisión ejecutiva en el despacho del Sr. Sagasta para ultimar algunos detalles. Desde el día 22 al 29 inclusive Madrid ofrecerá gran novedad por la diversidad de espectáculos y certámenes, en los que no se podrá estar muy cómodo porque se calculan en unas 200 000 personas las que llegarán de provincias y distintas naciones de Europa.

Por ahora no se confirma que los jefes del partido conservador hayan decidido celebrar una reunión para acordar la conducta que deban seguir una vez disueltas las Cortes.

El Corresponsal.
Paris 5 de Mayo de 1881.

Sigue estando á la orden del día la cuestión tunecina, llamada á ocupar la atención pública por algún tiempo, esperándose de ella varias peripecias que tal vez den por resultado una nueva rectificación del mapa.

No puede menos de causar cierta tristeza que el gran espasmo de la deba concebirse cuando menos como problemática, aparezca ahora como patrocinador de la causa de este país, en oposición á Inglaterra é Italia, que parece ven, más que un deseo de castigar á los krumirs por sus atentados, el propósito de anexionarse nuevos territorios, especialmente el puerto de Bizerta, y obtener el protectorado sobre la regencia, con tratados de comercio que hicieran á Túnez casi una colonia francesa.

La terminación de este asunto no está tan á punto de terminarse como se esperaba, y no falta quien opina que los trabajos diplomáticos darán por resultado que la Francia vea satisfechas sus aspiraciones, pero obteniendo las naciones interesadas en este particular ciertas compensaciones que se ignora á costa de quien se harán, ó como decimos los españoles, falta saber quién pagará los platos rotos.

El representante español, señor du-

que de Fernan-Núñez, debe estar al alcance de cuanto ocurre, y es natural no se duerma y haga cuanto sea posible por que España no resulte perjudicada, teniendo en cuenta la influencia que debe ejercer en cuanto á África concierne.

Las operaciones de las tropas francesas van á renovarse con vigor, contando ya con los elementos necesarios al efecto, y los krumirs, que parece han acordado hacer una resistencia desesperada, tendrán que arrepentirse muy en breve, y es probable se vean obligados á reconocer la soberanía de la Francia sobre su país, que se cree sea cedido como indemnización de guerra.

En estos momentos en que este gobierno procura hacerse simpático á los demás de Europa para evitar obstáculos y complicaciones con motivo á la cuestión pendiente, los intransigentes de aquí parecen mostrar empeño en oponer dificultades, mostrando simpatías con el nihilismo, habiéndose visto obligado el gabinete Ferry á negar la autorización para un meeting en que se trataba de protestar contra la ejecución de Sofia Helfman, complicada en el atentado que produjo la muerte del Czar.

Los asuntos para la demarcación de las nuevas fronteras turco-helénicas marchan perfectamente y sin temor á nuevas dificultades.

Anoche se verificó un banquete, al que asistieron muchos de los principales abolicionistas, cerrando los brindis Gambetta con un magnífico discurso, que obtuvo muchos aplausos.

La colonia española espera con ansia la celebración del nuevo tratado comercial con este país, que cree ha de favorecer cual corresponde la estracción de nuestros apreciados vinos.

Variedades.

CENTRO FILARMÓNICO.
CONCIERTO EN LA NOCHE DEL VIÉRNES.

Cuando una sociedad lírica se establece en la calle de Azonaicas, en un local casi reducido y modesto, y formada por algunos jóvenes de corazón y de buena voluntad, los auguramos desde luego un resultado feliz, y para contribuir á él nos propusimos hacer todo cuanto la prensa periódica puede realizar en bien de los pensamientos y las ideas útiles y provechosas.

Nos hacían concebir estas esperanzas, no solo la oportunidad de su creación, sino el hecho de que se dejaba sentir en Córdoba la necesidad de una asociación en que se rindiera culto á Ruterpe, sino el buen deseo de cuantos esta sociedad formaban, y sobre todo la enérgica voluntad y reconocida competencia del profesor que la presidía y había tomado á su cargo la dirección.

Desde entonces el personal ha aumentado notablemente, el local se ha ampliado cuanto conviene al uso á que se le destina, y se ha decorado y amueblado con lujo, y aparte de las enseñanzas y de los estudios y ejercicios diarios, se han verificado importantes y magníficos conciertos con perfección é interés creciente, hasta tal punto, que el de la noche del viernes fué un verdadero acontecimiento musical, del que han de conservarse muy gratos recuerdos.

La hermosa sala del Gran Teatro, iluminada perfectamente y luciendo su elegante decorado, se hallaba completamente llena en sus localidades

principales por una concurrencia tan numerosa como escogida. El magnífico escenario, abierto y preparado convenientemente, estaba dispuesto para la fiesta. A las nueve en punto de la noche cincuenta jóvenes ocuparon cada cual su puesto en él, y en medio del silencio y de la atención general empezó la primera parte con la «Tercera Marcha de las Antorchas», una de las obras más notables del inmortal *Meyerbeer*.

Las grandes dificultades que el autor ha sabido aglomerar en este número, que conserva sin embargo una brillantez y belleza extraordinarias, fueron vencidas perfectamente por toda la sección instrumental, que hizo ver después en el entracte de *Gounod*, «Colombe», bellísima producción del celebrado maestro, y más tarde en «La primera lágrima» de *Marqués*, prolongado suspiro que parece brotar de un corazón casi niño, que se compone de verdaderos artistas; de tal manera parece que hieren sus instrumentos la batuta que magistralmente la dirige.

En esta primera parte tuvimos el gusto de oír la célebre romanza de «Maria de Rudeus», perfectamente interpretada por el socio D. José Rodríguez Santisteban, distinguido catadrático de la Escuela de Bellas Artes, que demostró en esta como en todas ocasiones su competencia para cuanto en la esfera artística se refiere á lo más puro y á lo más sublime.

Después de un descanso necesario para los que tomaban parte en la fiesta, y cuyo término deseaban los espectadores, se cantó por el Sr. Rodríguez Santisteban y toda la sección correspondiente el imponente y magistoso coro de Norma «Non partir», del que ya nos hemos ocupado en otra ocasión, y cuya ejecución hubiera aparecido perfeccionada á ser de perfección susceptible; los espectadores demostraron que la obra y los que con aquella perfección la desempeñaban producían el efecto singular reservado al mérito y á la intsigancia.

Con un general aplauso saludó la escogida sociedad al célebre profesor de violoncello Sr. Castro al aparecer en escena para tocar en su difícil instrumento la celebrada Fantasia de «Serrais», la cual fué interrumpida varias veces por las mismas demostraciones, así como la ejecución de «La primera lágrima» que tocó después á petición de la concurrencia. El Sr. Castro obtuvo anoche un envidiable triunfo tan general y espontáneo como hemos presenciado pocos, y no podía menos de ser así tratándose de un eminente artista y de un público inteligente.

La sección instrumental dió unos dos magníficos probos de sus admirables adelantos, interpretando dos obras importantísimas; el aplaudido prelude del «Anillo de hierro» y el precioso «Pizzicato de Sylvia». No es posible mas valentía, mas seguridad y mas afinación que los de la sección instrumental en estos dos números, con que terminó la brillante fiesta del Centro filarmónico.

Referida ya la manera como se ejecutó este programa, no es necesario decir de qué modo fué recibido por el público. Los bravos y los aplausos no cesaban en toda la noche, y además del número pedido al Sr. Castro, el público deseó y obtuvo la repetición del entracte de «Gounod», el prelude del «Anillo de Hierro», el «Pizzicato de Sylvia» y el coro de Norma, los que una y otra vez produjeron verdadero entusiasmo.

Reciban los socios del Centro nuestro sincero parabien por el feliz resultado de esta fiesta á que todos han contribuido en su esfera de acción, pero principalmente su Presidente D. Eduardo Lucena, que recibió de manos de los socios una magnífica pluma de oro, plata y piedras preciosas, con la inscripción de los cinco primeros compases de su célebre y aplaudida Jota, y que ve premiados sus esfuerzos con el éxito mas glorioso.

Gacetas.

—Proyectos.—Muchos son los que hay en perspectiva para la próxima feria, y que empiezan á ser objeto de todas las conversaciones de las personas jóvenes y animadas. Se habla de abundante gas, de luces por todas partes, fuegos artificiales de cer dia y domingo siguiente, surtidores de aguas en los sitios más célebres del Real y mejoras muy importantes en algunas tiendas, con otros proyectos deliciosos.

—Objeto laudable.—Las hermanas Terciarias de San Francisco, establecidas en el antiguo convento de San Pedro de Alcántara, que tan queridas y respetadas son ya en esta capital por los caritativos sacrificios que están haciendo todos los días á la cabecera de los pobres enfermos, piensan, secundando los paternales deseos del señor Obispo, extender su caridad, recibiendo en su casa á las hermanas jóvenes dedicadas al servicio doméstico, mientras estuvieran en colocación. Fácil es comprender los inmensos beneficios que esto ha de proporcionar á estas pobres jóvenes, sobriéndolas un lugar de refugio, en los momentos de escasez y abandono, y al mismo tiempo, cuánto deben alegrarse las clases acomodadas, teniendo adonde acudir con seguridad y confianza de confianza. Procuraremos enterarnos cuando se realice definitivamente este generoso pensamiento, para comunicarlo á nuestros lectores.

—El vigía.—Hubo leña en Torre Olite, y Puerto Santa María... Pero ha pasado el invierno, y ya la leña no priva.

—Teatro principal.—La compañía infantil produjo anoche un admirable efecto en su primera función. Los aplausos fueron muchos y los merecimientos más. El espectáculo es ameno, variado y culto, y el desempeño sorprende por su mucha perfección.

—Recaudación.—He aquí la obtenida el día 6 de Mayo en los felatos de esta capital.—Central 798 pesetas 54 céntimos.—Puente, 544.58.—Pretorio, 1696.90.—San Sebastian, 315.91.—Tejares 149.39.—Matadero 864.86.—De las 4370 pesetas 18 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro 2080.55.—A la provincia y Municipio, 2080.57.—Adicionadas 209.06.

—Gremios.—Para el nombramiento de Síndicos y clasificadores deberán reunirse en el despacho del señor Administrador Económico los individuos que ejercen las industrias siguientes: Tarifa 1.ª—Clase 1.ª—Día 9 de Mayo.—Vendedores por cuenta propia ó en comisión al por mayor y menor de aceite y jabón á las 10.—Id. id. id. de hierro, acero, etc. á las 10 1/4.—Id. id. id. de porcelana, loza fina, etc. á las

—266—
—¡Es ingenioso lo que decís! Se deja cortar la cabeza para no ser fusilado... Tanto valdría echarse al río para evitar la lluvia.
Una carcajada acogió esta reflexión, cuya lógica era inquebrantable.
—Pues bien,—dijo otro curioso; —yo he oído contar que el sujeto en cuestión es un individuo de alta clase que ha tenido desgracias y calla su nombre por no comprometer á su familia.
—Eso será más bien.
Un señor condecorado, de buen aspecto que se hallaba también en el grupo, se encogió de hombros y repuso:
—Todas esas son hablillas de mujeres. El sentenciado es un asesino que merece cien veces el castigo.
—Muchas gentes creen que no es tan culpable como se dice.
—Todo le acusa, todo le condena... ¡además la justicia no se equivoque nunca!

—271—
á que se le antase el telon, como decía Pascual.
Solo las ventanas de las habitaciones ocupadas por Mr. Delarivière y Juana permanecían herméticamente cerradas.
Abandonemos por un momento á la multitud impaciente, y penetremos en la cárcel y en la mansión del rey.
El alcalde de la cárcel de Melun entró en la capilla; el sacerdote, el escribano, el jefe de guardia, el verdugo y dos de sus ayudantes le acompañaban.
Un carcajero y otro preso velaban, según costumbre, cerca del rey que, sentado delante de una mesa leía á la pálida luz de una lámpara la *Imitación de Jesucristo*.
A las dos de la mañana, Pedro, porque nuestros lectores no habrán olvidado que él decía llamarse así, se había despertado y después de lavar con agua fresca su rostro demudado, pero tranquilo, se había puesto á leer.

—267—
—Nunca... y el correo de Lyon.
—Historia antigua de que no se ha sabido la última palabra.
—Además hay otros ejemplos de errores judiciales: leed las causas célebres... Yo creo que el desgraciado que va á morir tiene un secreto y por ocultarle calla su nombre... Cre además que su obstinación es la causa de su sentencia y sostengo que hubieran debido aguardar investigar todavía... ¡Mas vale dejar vivir un culpable, que guillotinar á un inocente!
Muchos aprobaron, otros combatían lo dicho.
En este momento oyóse á lo lejos el ruido sordo de un carruaje pesado y los pies de los caballos resonaban en el pavimento.
Todos los ojos se volvieron hacia el sitio de donde venía el ruido... Una luz siniestra iluminó la multitud...
Era el resplandor producido por los hachones que iluminaban la

XXVII.
En el mes de abril las mañanas son frescas, los curiosos cuya mayor parte habían pasado la noche sin albergos ó en mal lecho, estaban transidos de frío y golpeaban el pavimento para que entrasen en calor sus pies, y estas pisadas acompañadas de toda una multitud unidas á los martillazos de los trabajadores, hacían retremblar las casas como al paso de una locomotora.
Cuando llegó la hora de la ejecución casi todas las ventanas del Gran Ciervo estaban llenas de espectadores... Fabricio Leclere, el baroncito de Landilly, Matilde Jaunceyn y Adela de Civrac, nacida en Greluche, apoyados en el antepecho de sus ventanas, aguardaban

—267—
—Nunca... y el correo de Lyon.
—Historia antigua de que no se ha sabido la última palabra.
—Además hay otros ejemplos de errores judiciales: leed las causas célebres... Yo creo que el desgraciado que va á morir tiene un secreto y por ocultarle calla su nombre... Cre además que su obstinación es la causa de su sentencia y sostengo que hubieran debido aguardar investigar todavía... ¡Mas vale dejar vivir un culpable, que guillotinar á un inocente!
Muchos aprobaron, otros combatían lo dicho.
En este momento oyóse á lo lejos el ruido sordo de un carruaje pesado y los pies de los caballos resonaban en el pavimento.
Todos los ojos se volvieron hacia el sitio de donde venía el ruido... Una luz siniestra iluminó la multitud...
Era el resplandor producido por los hachones que iluminaban la

Id. id. id. de tejidos á las 10
 Clase 2.ª—Bazares de armas á las 11 1/4.—Fondas con mesa y hospedaje á las 11 1/2.—Cafés sin hospedaje á las 11 3/4.—Fondas de fiambres, etc. á las 12.—Vendedores de joyas á las 12 1/4.—Por menor de quincalla fina, á las 12 1/2.—Id. de alfombras á las 12 3/4.—Clase 3.ª—Mercaderes de por menor á la 1 de la tarde.—Fondas de efectos de camisería fina á las 1 1/4.—Id. al por menor de obra de ferretería á la 1 1/2.—Vendedores de por menor de tejidos á la 1 3/4.—Camas y cetros dorados á las 1 1/2.—Id. de papel blanco al por mayor y menor á las 3.—Id. de vinos y aceites á las 3 1/4.—Cafés en que se sirven comidas á las 3 3/4.—Cafés establecidos en Casi- á las 4.

Bien vendidos.—Han llegado á capital donde pasarán algunos días, nuestro estimado amigo el señor don Eduardo Pelletan y su encantadora hija Julia, que se hospedan en casa de sus amigos y nuestros los señores de García Castillo, calle del Real, y que se proponen pasar en Córdoba una breve temporada. Nos felicitamos por esta grata visita.

Dichosos niños!—Están empujando á colocarse las tiendas que la próxima feria de la Salud han de ser destinadas para juguetes.

Magnífico!—Ya tienen agua abundante de San Lorenzo, Padres de la Cruz, San Rafael y Magdalena, que corren á causa de estarse practicando obras de reparación en las cañerías extramuros de esta ciudad. ¡Qué nos alegramos, pues ello remedia en bien de una gran parte del vecindario, que no tendrá necesidad de ir hasta la Fuensantilla á surtirse de aquel líquido, perdiendo en el camino tiempo, fuerzas y paciencia.

Escrutinio.—Hoy á las diez se abrió el Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad, con objeto de presenciar el escrutinio de los votos emitidos para la elección de concejales verificada en los días dos, tres y cuatro del actual.

Acte religioso.—Ayer tarde se empezó en la Cárcel pública de esta ciudad los ejercicios de la santa misa, con objeto de preparar á los presos á fin de que el jueves próximo puedan recibir dignamente la sagrada comunión.

Re nificencia municipal.—Una de los enfermos asistidos por el profesor de la casa de Socorro del distrito de la izquierda durante el mes de Abril último, con expresión de las circunstancias más notables de los mismos. Curados 30 hombres, 39 mujeres, 15 niños y 8 niñas.—Aliviados 17, 18, 5 y 12.—Muertos 1.—Pasados al hospital 1 muger.—Total de asistidos 146.—Las enfermedades son las siguientes: Abcesos 4 hombres, 4 mugeres, 4 niños y 1 niña.—Berrugas 1 hombre.—Contusos 4 hombres, 3 mugeres, 1 niño y 1 niña.—Catarro 2 hombres y 1 muger.—Cefalalgia 2 hombres y 5 mugeres.—Disenteria 1 muger y 2 niños.—Erisipelas 2 mugeres y 2 niñas.—Flegmasias viscerales 8 hombres, 9 mugeres, 3 niños y 2 niñas.—Fiebres 4, 3 y 5.—Fractura 1 hombre.—Gastralgia 1 hombre, 4 mugeres y 1 niña.—Heridas 4 hombres, 3 mugeres, 2 niños y 2 niñas.—Herpes 1, 1, 3 y 2.—Hemorroides 1 hombre.—Neuralgia 2 hombres y 5 mugeres.—Optalmías 3 hombres y 5 mugeres.—Reumatismo 3 hombres y 5 mugeres.—Sarna 1 muger y 1 niña.—Tumores 3 hombres, 1 niño y 1 niña.—Úlceras 2 hombres, 4 mugeres y 2 niñas.—Vacunados 22 niños y 23 niñas.

Subasta.—En las Casas consistoriales de esta capital se subasta el día diez y siete el arbolado existente en varios terrenos del término de Añoa, quinto de Rozuelos.

Efemerides.—Hoy.—1509.—Los españoles conquistan á Oran.—1808.—Abdicacion forzosa de la reyes de España, en Bayona, á favor de Napoleón.—1841.—Proclamacion de Espartero como regente.

Funcionario.—Leemos en la *Correspondencia de España*: «Parece que está acordada la promoción del Sr. D. Francisco Noguera, á cargo de la plaza de Director de la Real Academia de Ciencias Exactas y Físicas, vacante por el fallecimiento de Sr. D. Francisco Noguera. Hemos tenido el gusto de ver un magnífico almohadon de paño de seda superior y color carmesí, tan perfectamente bordado con sedas de colores, que más bien parece obra de un delicado pincel,

vicios del Sr. Noguera, muy digno por todos conceptos de toda clase de premios; pero no podemos ocultar el disgusto con que nos veremos privados de esos mismos servicios y de la buena amistad del distinguido fiscal del distrito de la izquierda.

Orden público.—Los servicios prestados por este celoso cuerpo durante la última semana, han sido los siguientes: ha detenido á dos personas por robo, ha conducido echo á la cárcel por diversos motivos y ha recogido dos armas prohibidas.

Billetes.—Los de los trenes económicos para Madrid pueden tomarse del ocho al quince, del diez y ocho al veinte y uno y del veinte y tres al veinte y cinco del corriente. Puede el regreso utilizarse el diez y seis, diez y siete, diez y ocho y nueve, y desde el veinte y seis al cuatro de Junio. Los viajeros de primera y segunda clase pueden utilizarlos en los trenes mistos: los de tercera solo en los mistos. Los precios en primera desde Córdoba y regreso, doscientos cuarenta y tres reales; los de segunda ciento ochenta y nueve; y los de tercera ciento diez y seis. A cada viajero se conceden quince kilogramos de equipaje. El exceso á precio de tarifa.

Almohada.—Mañana la habrá de alhajas en el Monte de piedad de esta capital.

Octavario.—Ayer empezó en la Iglesia de San Rafael el solemne octavario, con asistencia del Cabildo Catedral y del Ayuntamiento, como habíamos anunciado en la seccion religiosa.

Mis.—Va á limpiarse esta para los días de la próxima feria.

Recuerdo.—El seis de Mayo de mil ochocientos seis el Obispo señor Trevilla consagró la Iglesia de San Rafael.

Escrutinio.—Hoy tendrá lugar el de las últimas elecciones municipales.

Suma y sigue.—Anteanoche el niño Juan Sanchez, de edad de siete años, fué mordido por un perro en la calle de la Yedra. Le causó una herida en el muslo izquierdo y otra en la mano. Los bozales se parecen á las obras de la Administracion económica. Nunca llegan.

Tablados.—Mañana se adquieren en subasta en la comisaria de guerra de Córdoba mil tablados para camas militares para las fuerzas que guarnecen esta capital.

Condecoracion.—Se está instruyendo el expediente relativo á los individuos que han de ser propuestos para la concesion de la cruz de Beneficencia, en premio de los servicios prestados en el rio Guadajoz, durante la avenida que tuvo lugar en el mes de enero último. Nada más justo que el que se compensen decorosamente estos actos de valor empleados en bien de la humanidad.

Muy bien.—Se está resanando el empedrado de la calle del Poyo, que por su deplorable estado lo reclamaba energicamente.

Se compondrán.—En la calle Horno de la Trinidad hay varias baldosas hechas pedazos. Sirva esto de aviso á los que por ella transiten, por si no están mal con sus piernas, que allí pueden sufrir detrimento.

Instruccion pública.—Las juntas locales deben este mes remitir á la provincial los presupuestos presentados por los maestros, con el informe oportuno.

Consejero.—Indica la «Correspondencia» la posibilidad de que nuestro querido amigo el Sr. Marqués de la Fuensanta del Valle, director de los Registros, sea nombrado consejero de Estado.

Servicios.—Los prestados por el activo cuerpo de la Guardia municipal en la última semana son los que siguen: ha preso á dos individuos por haber causado heridas y á uno por embriaguez, ha recogido cinco armas prohibidas, auxiliado á cuatro heridos y un contuso, dado dos partes por causa de infracciones, y apaciguado siete escándalos.

Premios.—Los alumnos del Instituto provincial que aspiren á alguno de los premios concedidos con motivo del Centenario de Calderon, lo han de solicitar antes del día diez y ocho del corriente.

Bico presente.—Hemos tenido el gusto de ver un magnífico almohadon de paño de seda superior y color carmesí, tan perfectamente bordado con sedas de colores, que más bien parece obra de un delicado pincel,

Bajo una gran corona ducal se ven las iniciales A y V., que son las de los Excmos. Sres. Duques de Almodóvar del Valle, á los que se ha dedicado este precioso trabajo, ceñido en su parte inferior con una magnífica guirnalda de flores. Este presente, por su riqueza y por el mérito singular de la obra, es muy digno de las distinguidas personas á que será ofrecido.

Congreso católico.—Parece celebrarán uno en Octubre los individuos de la Union Católica.

Lo dicho.—Un periódico democrático hace notar que las elecciones municipales últimas han dado la misma proporción que las de mil ochocientos setenta y nueve y añade: «Lo único que varia aquí es el gobierno: el cuerpo electoral basado por el censo es siempre ministerial en las mismas proporciones, sea quien quiera el que mande.»

Heridas.—El día cinco del actual fué capturado por la guardia civil de Lucena un vecino de dicha ciudad, por haber herido gravemente de un disparo de pistola á otro que vivía en su mismo domicilio. El herido con pocas esperanzas de vida fué conducido al hospital y puesto el agresor á disposicion de aquel Juzgado, habiéndosele recogido la pistola.

Pensamiento.—Entre las mejores cosas que el hombre busca figuran: la leña vieja para calentarse; el vino viejo para beber; libros viejos que estudiar, y amigos viejos con quienes hablar y de quienes oír consejos.

Comité.—El del partido Conservador liberal de Blazquez lo componen las personas siguientes: *Presidente* D. Juan José Rueda y Serena. *Vice.* D. Antonio Torres y Torres. *Vocales:* D. Antonio José Calderon, D. José Benavente, D. Antonio Torres Baena y D. José Jara Calderon. *Secretario,* D. Antonio Eras Serena.

Cantar.—A la orillita del mar —mis hondas penas lloraba,—y sus aguas desde entonces—se han vuelto por eso amargas.

Eureka.—En la tarde del día cinco del actual fueron entregadas á su dueño por la guardia civil del puesto de Fernan Nuñez dos caballerías que esta, al recorrer aquel término, encontró extraviadas.

Examen.—¿Dónde está el Egipto?—Dónde ha estado siempre.

Recomencion.—Muchas familias de Córdoba se disponen á ir á Madrid á las próximas fiestas de San Isidro, ferias, exposicion de plantas y Bellas Artes, Centenario, carreras de caballos y toros, y regresar antes de la próxima feria de esta capital.

Requisitoria.—Por una del juzgado de Bajalancé se encarga la busca de tres caballerías mulares que han sido robadas á un vecino del Carpio.

Obligaciones.—Las que en este mes pesan sobre el presupuesto de esta provincia, ascienden á ciento veinte mil quinientas noventa y seis pesetas y cuarenta y seis céntimos.

Plaza.—El periódico oficial de esta provincia anuncia hallarse vacante en el parque de artillería de Cartagena la plaza de Maestro de fábrica de cuarta clase con dos mil cien pesetas.

Contribuciones.—Las de Conquista se cobrarán del veinte al veinticuatro del corriente.

Instalaciones.—Se dice que las tiendas de buñolerías se colocarán este año en el real de la feria entre las puertas de la Trinidad y Almodóvar, para evitar molestias.

Detencion.—Por la guardia civil del puesto de Fuente Obejuna fué detenido el día cinco del actual y entregado á la autoridad un procesado que habia sido reclamado por el señor Juez de primera instancia de la izquierda de esta capital.

Carreras.—Los gefes y oficiales de caballería han sido autorizados para tomar parte en las Carreras de Caballos.

Fiestas.—Las dedicadas á Nuestra Señora de Araceli se han verificado en Lucena con mucho esplendor.

Arrendamiento.—Hoy tendrá lugar el de las especies de consumo de Fuente la Lancha.

Decretos.—Prepara dos muy importantes la Direccion sobre la enseñanza agrícola en España.

Audiencia.—Se espera sea nombrado el Sr. Garjo presidente de Sala de la de Madrid.

Por ahora.—En concepto de reclamado por la autoridad fué detenido el día cinco de este mes por la guardia civil de Fuente Obejuna el

soldado Manuel Rufo Lujan, habiendo quedado á disposicion del Excmo. Señor Gobernador militar de esta plaza.

Acopios.—En el gobierno de Málaga se subastan el veinte y siete para la reparacion de la seccion primera de la carretera de aquella capital á Almería. Tipo setenta y nueve mil ochocientos setenta y cinco pesetas setenta y cinco céntimos.

Autorizacion.—La ha solicitado la Diputacion provincial de Sevilla para establecer una escuela teórico-práctica de agricultura en aquella capital.

Boda.—A mediados de este mes se celebrará la del Excmo. Sr. D. José de los Reyes, capitán general de Granada, probablemente bajo el patrocinio de S. M.

Polluela.—Ha cumplido con el precepto pascual en Valladolid una jóven de ciento cinco años, con toda su dentadura, y que cose sin anteojos.

Suspensiones.—Tambien se han aprobado las del alcalde y primer teniente de alcalde de Linares y la de la Diputacion provincial de Cádiz.

Real orden.—Por una de veinte y seis de Abril se declara que el gobernador de Cádiz no tuvo competencia para decretar la suspension de diez y seis diputados provinciales.

Sillas.—El empresario de las de Sevilla para los paseos ha contratado la banda de música del batallon de Cataluña, que toca desde el cinco las tardes de los jueves y domingos. Se ocuparán por el precio de quince céntimos de peseta.

Oposiciones.—Las habrá para escuelas este mes en Castellon, Almería, Badajoz, Madrid y Palencia.

Igual.—El escritor francés Emilio Girardin ha dejado una inmensa fortuna. La viuda del español Florentino Sanz, el día que este murió ha necesitado mil reales para sus necesidades más perentorias.

Pectoral de Anacahuita.—No hay logica como la de los hechos. Durante algunos años este autídoto vegetal de los males agudos y crónicos de los pulmones, la garganta y el pecho ha alcanzado curas extraordinarias en los Estados de Unidos y en toda la America Española.

En Méjico, el suelo natal del arbol del cual se extrae la sustancia para confeccionarlo, se han usado simples decocciones de Anacahuita por mucho tiempo, como remedio para la tos y los resfriados; pero los habitantes del pais nunca señaron el inmenso valor medicinal de su arbol hasta que la esencia concentrada de él (por decir así) fué devuelta bajo la forma de este famoso específico.

Dos cucharaditas del Pectoral mezcladas con una de Aceite de Hígado de Bacalao puro, es el modo de tomar para conseguir el mas pronto alivio.

De venta en las principales farmacias y droguerías. Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona. 478

SOCIEDAD ECONOMICA CORDOBESA DE AMIGOS DEL PAIS.

Seccion de Damas.

Extracto de la cuenta general de los ingresos obtenidos, gastos causados y existencia que resulta en caja para continuar atendiendo á los objetos benéficos de esta seccion, que comprende desde 1.º de Enero hasta el 31 de Diciembre de 1880.

CARGO.

Por saldo que el anterior depositario D. Antonio Vazquez entregó en 20 de Febrero de 1880, reales céntimos. 10.860 15

Por lo recaudado durante los ocho dias de la feria de Nuestra Señora de la Salud, en la tienda de la rifa á beneficio del Asilo de la Infancia. 15.985

Por donativos en metálico con igual objeto. 4.608 85

Por el producto líquido de la funcion teatral verificada en 30 de Mayo por los sargentos y cabos del Depósito de Instruccion y Doma de esta capital, á beneficio del Asilo de la Infancia. 520

Por las limosnas recogidas en el cepto del Asilo de la Infancia. 161 62

Total del cargo. 32.135 62

DATA.

Gastado en las obras y moviliario para la instalacion del Asilo de la Infancia. 12.389 54

Gastado en la Academia de Música desde 1.º de Enero hasta el 30 de Junio, en que terminó, y sueldos del conserje hasta el 30 de Noviembre. 6.574

Gastado en la instalacion de la tienda de la rifa á beneficio del Asilo de la

Infancia y adquisicion de algunos objetos. 4.612 30

Gastado en la manutencion de los niños acogidos en el Asilo de la Infancia desde el 16 de Julio en que se abrió, hasta el 31 de Diciembre. 6.643 15

Total gasto. 30.218 99

RESUMEN.

Totalizan los ingresos 32.135 62

Id. los gastos 30.218 99

Existencia para el año próximo 1.916 63

Es copia de la cuenta documentada cuya publicacion, despues de aprobada en todas sus partes acordó esta Seccion en junta general.—La Presidenta, *Julia G. Abreu de Belmonte.*—La Secretaria, *Teodomira Ramirez de Arellano.*

INSTITUTO PROVINCIAL.

La Junta de Profesores de la Escuela de Bel las Artes de esta capital, deseando cooperar al festival preparado por el Instituto provincial en honor de D. Pedro Calderon de la Barca, ha acordado poner á disposicion del Sr. Director de este Establecimiento dos medallas con lujosos estuches, para premiar á los dos alumnos de primero y segundo año de Matemáticas que más se distinguieren en el *Certamen escolar* anunciado. Y á fin de que llegue á conocimiento de los interesados este galante ofrecimiento de la dignísima Junta de Profesores de la expresada Escuela, se hace público de orden del Sr. Director.

El Secretario, *José M.ª Rodriguez.*

Boletín religioso.

Hoy, El Patrocinio de San José, Ntra. Sra. de los Desamparados, y la aparicion de San Miguel, arcángel. —Mañana, San Gregorio Nacianceno, obispo y doctor, y la traslacion de San Nicolás de Bari, arzobispo de Mira.

JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en la Iglesia del Juramento de nuestro Custodio San Rafael, por su hermandad.

—Segundo día de solemne octavario á Ntro. inclito Custodio el Arcángel San Rafael, en la Iglesia del Juramento, dando principio á las diez de la mañana: concurrirá la Ilustre Comunidad de Sres. Curas y Rectores de esta capital y predicará el Sr. Don Mariano Amaya. Por la tarde á las seis se dará principio á la novena.

—Hoy día del Patrocinio de San José, se dará principio al Septenario en el suprimido convento de San Pedro de Alcántara, á las seis de la tarde, y á las diez de la mañana será la funcion solemne, en la que predicará el Sr. Dr. D. José Agreda y Bartha. Este septenario se costea por los devotos del Santo. A este efecto habrá una mesa en la misma iglesia, durante el septenario, para recoger las limosnas de los fieles.

—Hoy á las diez se celebrará una solemne funcion al Patriarca San José, en la Iglesia del convento de Religiosas Capuchinas, en la que predicará el Sr. D. Juan Bautista del Pozo.

—Hoy segundo Domingo de mes, habrá en la iglesia del colegio de Santa Victoria Misa y Comunión para las Hijas de Maria, á las ocho y media, y por la tarde á las cinco y media los ejercicios de costumbre.

—Sesto día de Novena á Maria Santísima de Linares, en su histórico santuario extramuros de esta capital.

—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy á Nra. Sra. de la Concepcion, en San Francisco.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Declamacion, canto y baile.

Compañía infantil. Funcion para hoy. Sinfonia.—La comedia de costumbres populares en un acto, *Dos reales de jubias.*—La lindísima cancion *La Contrabandista.* La zarzuela en un acto *Periquito entre ellas.*—El juguete lírico en un acto, *Los dos tipos*, es cuya obra se distinguen los dos actores cómicos Rodriguez y Molina, de 9 y 7 años, terminando con el *Can-can.*—El baile francés, *Los marineros napolitanos.*—A las nueve.

PRECIOS.—Presencios, palcos y plateas, 30 rs.—Butaca con entrada, 7 rs. 99 céntimos.—Butaca de anfiteatro, con id., 5.—Delantera de paraíso con id., 4.—Entrada general, 4.—Id. al paraíso 2.

TEATRO DEL RECREO.

Funcion para hoy, á beneficio de la Sra. Gonzalez y de su hija la Srta. Carmen Gonzalez.

Sinfonia.—La graciosa comedia en tres actos, *Del enemigo el consejo.*—La chistosa pieza en un acto, *La casa de campo.* (1.ª parte.)—A las 9.

Entrada 2 rs.

Imprenta del Diario de Córdoba.

